

Los Estados Unidos preparan soldados y más dinero para enviar a los aliados

La prensa alemana y el nuevo gabinete

PUERTO DEL ATLANTICO, 7.—Han desembarcado los tripulantes de la goleta canadiense "Willena" y del barco italiano "Boris". Ambos zarparon de Buenos Aires el 5 de mayo.

PETROGRADO, 7.—El Ministerio de Justicia ha expedido orden de arresto contra Trotzky y Dunachaers, Jefes del Consejo Internacional Socialista, quienes participaron en el último levantamiento.

PARIS, 7.—Se ha decretado que todos los indígenas de la Argelia están sometidos al servicio militar.

Malvy está fatigado; se ha retirado a descansar; Painlevé le sustituirá en el Ministerio del Interior.

PUERTO DEL ATLANTICO, 7.—Ha llegado la comisión encabezada por Herman Largerorantz. Se expresan confiados en que los Estados Unidos no causarían privaciones innecesarias en los países neutrales. 800,000 hombres están listos para ir a Francia; medio millón ya está sobre las armas.

El comité del Senado encargado de las patentes, ha resuelto suspender por ahora toda acción relativa al embargo de la patente alemana del Res medio Salvrsan.

WASHINGTON, 7.—A fines del mes de setiembre, una vez recogida la cosecha, el Gobierno colocará sobre el mercado otro empréstito de libertad de 3 billones de dólares. Constituirá esta la segunda oferta de parte de lo

7 billones en bonos autorizados por el Congreso a principios de este año.

PARIS, 7.—Avisan de Madrid que el Gobierno ha votado la suma de 7 millones de pesetas para la construcción de torpedos que se usarán en los buques de guerra.

De Valencia avisan que la Compañía del Norte reintegró a los empleados revocados por los sucesos de las huelgas. Se cree que el movimiento del 10 de agosto se evitará.

Avisan de Barcelona que en las exequias de Prat de la Riba hubo una afluencia enorme. Se recibieron sesenta coronas. Un aeroplano arrojó una corona de laureles sobre el carro fúnebre.

Informan de Melilla que 300 moros rebeldes intentaron un audaz golpe de mano contra un puesto avanzado. Los españoles resistieron bravamente, rechazándolos y matando al kaid Haizaoya, enemigo encarnizado de España.

LONDRES, 7.—Se anuncia oficialmente que el Vice-Almirante Cecil Burney ha sido reemplazado por Rossh y Weyms, Sir Williams Graham Greene ha sido trasladado a la Secretaría del Ministerio de Municiones. El traslado de Greene se considera importante porque el puesto de Secretario del Almirantazgo es principalmente responsable por la continuidad de las tradiciones y política del Almirantazgo. El cambio no implica en absoluto la incapacidad de Burney, cuyos ser-

vicios se reconocen. Se anuncia que será empleado en otro puesto.

En aquellos círculos donde los méritos del Almirantazgo se consideran poco satisfactorios, la medida se pronuncia dilatoria, piden que el cambio sea completo a fin de dar al país un Almirantazgo resuelto y enérgico, impregnado del espíritu ofensivo. Controlador de Construcción naval, se ha nombrado a Allen Garret Anderson.

BERLIN, 7.—El Tagiszeitung se muestra descontento con el frío saludo con que la prensa ha recibido el nuevo Ministerio, pues da mayor espacio a los Ministros que se retiran.

El Lokal Anzeiger regaña a Michaelis por haber botado a funcionarios leales y probados a fin de favorecer a novicios políticos cuyo valor no se ha probado, el Vossische Zeitung critica el nombramiento de Helleferich y Kuelman por la razón de que éstos favorecen el acercamiento a Inglaterra. Dice Helleferich fué el gemio del mal de von Bethmann en el Ministerio de Relaciones Exteriores. El Tageblatt se burla de todos los nombramientos, a excepción del de Kulmann a quien aconseja de hacer uso de sus codos para hacer campo suficiente para manejar sólo su departamento sin permitir la instrucción de Helleferich.

ROMA, 7.—Tan luego supo Victor Manuel que Siam había declarado la guerra a Alemania, puso el siguiente telegrama: "Alérgroma noticia que Siam ha declarado la guerra a Alema-

nia y Austria. Recta decisión prueba le sensatez que ha iluminado a Su Majestad. El Gobierno ha tomado el puesto que le corresponde en las naciones que combaten por la libertad y la justicia."

LONDRES, 7.—En la Cámara de los Comunes, Mclay anunció que se pondría en operación en este mes el primer vapor construido de acuerdo con la norma del Gobierno. Tendrá una capacidad de 8,000 toneladas.

KISHINEFFE, 7.—Se informa que los austro alemanes que se hallan entre el Dniester y el Pruth han sido rechazados en un frente de diez millas desde Cholin.

PETROGRADO, 7.—Los regimientos femeninos en vez de usar escarpines envuelven los pies en un trapo cortado al efecto, el cual se considera superior al escarpin.

AMSTERDAM, 7.—Los diarios de ésta publican en columnas paralelas el relato del asesinato de 39 miembros de la tripulación del barco Belgian Prince por un submarino alemán, y un telegrama procedente de Berlín con, teniendo el extracto de la pastoral que se leyó en las iglesias protestantes el domingo pasado con la asistencia del Kayser y Kayserina. Dice la pastoral: nos concertamos como cristianos por nuestro comportamiento hacia nuestros enemigos. Conduciremos la guerra en el futuro como en lo pasado con humanidad y caballerosidad.

ROMA, 7.—El ministro de la marina está arreglando el establecimiento de potentísima estación inalámbrica de acuerdo con un nuevo sistema, el cual es radicalmente diferente a los demás sistemas.

LONDRES, 7.—Despacho de Rotterdam para el Daily Mail dice que en la isla Texell los holandeses derribaron un gran aeroplano alemán que venía del mar del norte. Los ocupantes han sido internados.

WASHINGTON, 7.—Waif y Dawson han recibido el grado de mayor general con el objeto de acelerar los trabajos de la Cruz Roja. El Gobierno pronto pedirá espacio en los barrios americanos para conducir tropas y comestibles a Europa. La operación se dejará en manos de los armadores pero el Gobierno ejercerá vigilancia sobre las cartas, partidas, fletes, cargas y movimientos. El Ministro de los Países Bajos ha suplicado a este Gobierno rebaje la prohibición de la exportación de carbón a fin de permitir los vapores procedentes de las Indias Orientales en San Francisco, regresar a las Antillas.

NEW YORK, 7.—Se embarcó Ritter. Se dirige a un país escandinavo.

OKLAHOMA, 7.—Los 200 amotinados que trataban de evadir la leva se les ha acusado de traición, el fiscal pide la última pena.

MEXICO, 7.—Funcionarios prominentes de ésta, opinan que la caída de Zimmerman se debe al fracaso de los esfuerzos de Edhardt de embrollar este Gobierno con los Estados Unidos.

CAMARA DE DIPUTADOS

A las 3 y 15 p. m. se abrió la sesión.

Se leyó y firmó el acta de la sesión anterior.

Se aprobó la forma del decreto en que se fijan sueldos a los Magistrados, Jueces y Alcaldes de la República.

Marciano Acosta.—Hace referencia a la pensión que se le asigna a la señorita María Joaquina Yglesias, y para tal fin alude algunos puntos importantes de la historia del señor padre de la señorita Yglesias, el que prestó grandes servicios al país, el que logró rescatar, después de grandes dificultades, los créditos de nuestro país en Londres, a pesar de que el Gobierno no le reconocía gasto alguno. Y termina pidiendo la revisión de lo acordado en el acta anterior y que se le asigne a la señorita Yglesias la pensión de C 75 mensuales.

Se procedió a votación secreta en cuanto a revisión del acta, quedando aprobada dicha moción.

Se puso en discusión la moción para aumento de la pensión.

Leiva.—Estoy de acuerdo con el diputado Acosta, pero vamos en contra del Reglamento. El asunto ha sufrido tres distintas discusiones, en las que ha habido tiempo suficiente para que los señores diputados dijeran sí o no definitivamente.

Se procedió a votación la moción para elevar a C 75 la pensión asignada a la señorita Yglesias, resultando aprobada, quedando la pensión fijada en esa cantidad.

Tomada en consideración la solicitud hecha por doña Fidelina v. de Guzmán, encaminada a que se le a-

signe una pensión de C 30 mensuales, se acordó pasarla a la respectiva Comisión.

Se dió lectura al memorial de los vecinos de San Jerónimo de Grecia, para que se anexe dicho pueblo al cantón de San Ramón. Pasó a estudio de la respectiva Comisión.

Alvarado B.—Hace recuerdos al directorio sobre el memorial que presentaron los vecinos de Santo Domingo, para que se les anexe al cantón de San José.

Leiva.—Da satisfacciones al señor diputado Alvarado B.

Se aprobó en segundo debate el proyecto para asignar una pensión de C 40 a don Mauro Jirón.

Se aprobó en tercer debate el proyecto para asignar una pensión de C 15 al señor Buvenaentura Vindas Solís.

Se aprobó en segundo debate el decreto que faculta a la Municipalidad de Aserrí para la venta de unos terrenos de su propiedad.

Se aprobó en segundo debate el proyecto de ley de extranjeros.

Se aprobó en segundo debate el proyecto de contrato para la explotación de aceite de palma en el país.

Se puso en tercer debate el proyecto de contrato sobre la explotación del cultivo del arroz.

Gil Mayorga.—Defiende acaloradamente el mencionado contrato, en especial lo que se relaciona con la importación de colonos amarillos pa-

ra ocuparlos en los cultivos. Expone también, por medio de un memorial presentado por el apoderado del señor Sing, que las modificaciones hechas al contrato, causan grandes perjuicios al contratista y que si se llegase a aprobarlo, él no lo aceptaría entonces.

Termina exponiendo que según recortes de periódicos chinos, ha habido necesidad de exportar nada menos que 30,000 chinos para los cultivos en San Francisco de California.

Se aprobó en tercer debate el contrato y se puso a discusión en detalle.

Jiménez Arias.—No es conveniente exigir al contratista que produzca el 75% de arroz. Hago moción para que se le exija el 50%.

Castro Cervantes.—Estoy de acuerdo en que se fije el 75% en el cultivo de arroz, pues no hay que olvidar que el objeto esencial del contrato, es el cultivo de este cereal.

Gil Mayorga.—He consultado con muchos agricultores, pudiendo llegar al conocimiento de que no es posible exigirle el 75% del cultivo de arroz. En cuanto a la explotación de maderas, es únicamente para la construcción de los campamentos.

Se aprobó la moción del diputado Jiménez Arias.

Se puso en discusión el artículo segundo.

Jiménez Arias.—No estoy de acuerdo en que se traigan esas 25 mujeres chinas que fija el artículo referido.

Castro Cervantes.—La exportación de las mujeres chinas evita el que mujeres costarricenses resulten con hijos de aquella raza; es menester traerlas.

Fonseca.—Esas mujeres chinas estarán llamadas a satisfacer las voluntades de los chinos.

Jiménez Arias.—Entonces sería conveniente traer matrimonios chinos.

Fonseca.—Hago moción para suprimir las chinas y se traigan chinos.

Astúa Aguilar.—Si no se traen mujeres chinas, sería ir en contra de las leyes de la naturaleza, aunque no tengo preocupación por el cruzamiento de raza.

Se desechó la moción del diputado Fonseca.

Faerron.—Hago moción para que dicha cláusula se modifique diciendo: el contratista se compromete a traer 250 trabajadores, ya sea mujeres u hombres.

Fué aprobada.

Fué aprobado el artículo tercero sin discusión alguna.

Artículo cuarto.

Gil Mayorga.—Hago moción para que en vez de 500 hectáreas cultivadas sean 400.

Acosta.—No estoy de acuerdo con tal moción.

Gil M.—Retiro mi moción.

Fué aprobado el artículo cuarto.

Sociales y personales

Para Juan Viñas partió el amigo don Teodoro Dondi.

Estuvo entre nosotros el reverendo padre capuchino Fray Dionisio de Llorens.

De Cartago salió para Limón el joven Claudio Peralta Carazo.

Don Alberto Yong partió para España en vía de negocios.

Restablecido se encuentra don Enrique Mangel.

Regresaron de Limón don Carlos Blanco, su estimable señora y familia.

A fines de este mes partirá para la República de Guatemala la estimable señorita Delfina L. de Guevara. A la vez que sentimos su separación, le deseamos un feliz viaje.

El corresponsal de "La Información" en Puntarenas castigado:

(POR TELEGRAFO)

Anoche a la salida de la sesión municipal fué castigado por don Abel Sánchez, el corresponsal de "La Información", por ciertos ataques periodísticos. Debido a la intervención del señor Grillo no pasó a más. Por carta le irán detalles.

Corresponsal

ASTERISCOS

* Regresó a su finca en Turrialba, el Licdo. don José Joaquín Soto, que desde hace algunos meses está consagrado a las labores agrícolas.

* El martes se verificó un paseo al Bosque de los Niños organizado por la familia de don Anafías Ugalde, que resultó muy concurrido.

* En algunas escuelas de esta capital se ha presentado el grave problema del agotamiento del material de enseñanza y la exhaución de fondos de la Junta de Educación. Necesariamente tendrá que recurrir de nuevo a la recolección de contribuciones voluntarias, que tanto apenan el Personal Docente.

* El servicio telegráfico con Limón resulta una especie de lata. El sábado estuvo interrumpido y ayer también.

LA ZARZAPARRILLA DE CHANNING contiene ingredientes usados diariamente por médicos de todo el mundo, para purificar la sangre y devolver la salud al enfermo. Usada frecuentemente en casos de Eczema y comezón de la piel.

¡Falsos rumores...! ¡No hay tales carneros...!

Hoy en día nada más efectivo, como echarle a uno el Gobierno encima: nada más expedito que lanzar la *bola*—que la policía no persigue, antes bien la acaricia para identificaciones, concebida en estos términos del detectivismo: tal persona, tal entidad, es enemiga del régimen actual.

Y creen los necios que así proceden, dos cosas monumentalmente estúpidas: 1ª, que el régimen actual es de odiosa tiranía, dedicado a persecuciones políticas, a requerir con vara, a los desafectos; 2ª, que en Costa Rica vivimos todos muriéndonos de miedo y espanto al Gobierno.

Decimos esto, editorialmente, para rectificar un concepto erradísimo referente a nuestra labor periodística.

Se dice, se sopla por lo bajo, que "Nueva Era" es periódico de oposición al Gobierno actual: que es obstruccionista; y otras lindezas, parecidas a las que salieron de cierta oficina de contratos privados, asegurando que nosotros cambiábamos "tercerillas": es decir, que nos habíamos convertido en USUREROS.

"Nueva Era" reclama para sí, en virtud de la experiencia hecha por todos los lectores, dos virtudes sociales que son bases de nuestra organización periodística: *honestidad y sinceridad*.

Con estas credenciales, declaramos lo que sigue y que suplicamos leer bien a los mal informados sobre nuestra actuación.

a) "Nueva Era" no es periódico de bandería política.

b) "Nueva Era" considera tan CRIMINAL la *oposición sistemática* al Gobierno, hija del desafecto, como el *partidarismo incondicional* que redundaba en servilismo. Lo primero es de locos y nosotros no padecemos de esa *fobia*: lo segundo es de degenerados y nosotros no sufrimos de esa *filia*.

Declaramos ingenuamente y con la altivez de nuestra conciencia honrada y sin compromisos:

El Gobierno encontrará en nuestro diario, aplauso sincero, para todo el bien que haga y para todo el mal que reprima, en cumplimiento de su deber de *Administrador* y no *Dueño* de los intereses nacionales, en lo moral y material.

El Gobierno encontrará en "Nueva Era" censura y crítica, honrada, decente y justa, para sus procedimientos, que no se compadezcan con el bien nacional.

Al Gobierno, o mejor, al régimen actual lo ayudaremos a limpiar su era de los empleomanos altos y bajos que no cumplen con su deber y desacreditan el buen nombre del Gobierno; y con esto le haremos el más señalado de los servicios.

El Sr. Presidente Tinoco puede estar seguro de que "Nueva Era" entrará a su Palacio, sin el ceño del odio o la mala voluntad y sin la labia del servilismo o la curvatura de espina del eunuco.

Y en "Nueva Era" leerá los reclamos de la justicia, las censuras caballerizas para los errores que deban corregirse, y los aplausos sinceros para sus esfuerzos por la Patria.

Conste así una vez por todas, como tapaboca a los falderillos murmuradores del servilismo y de la odiosidad.

la ciudad de Cartago, ya junto al lecho de dolor de su padre moribundo. Triunfó de todos los obstáculos, obtuvo el título de Bachiller en Humanidades, fué Presidente del Ateneo del Liceo de Costa Rica y uno de sus mejores conferencistas, y en sus ratos desocupados asistía al Hospital de San Juan de Dios. Sirvió diversos empleos de comercio y últimamente uno en el Registro de la Propiedad.

Sirvan las anteriores líneas de homenaje merecido a un joven dignísimo, a un hijo modelo, a un talentoso estudiante. Que la nave que lo lleva arribe felizmente a la noble España, a la tierra de sus abuelos y que no olvide en medio de sus estudios y de los cuidados de su nueva vida a sus buenos amigos de NUEVA ERA.

Una de las causas más frecuentes de mal estar e inconveniencia es el estreñimiento. Este puede evitarse con el uso de las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Pequeñas pildoras, pequeñas dosis. Eficaces.

Hogar de duelo

La muerte arrebató del hogar del Profesor don J. Fidel Tristán y su estimada señora, un nuevo heredero que había llegado a alegrarlos con sus sonrisas.

Acepten los afligidos esposos, la nota de nuestro pesar.

La Ley del Candado

Anteayer presentose en nuestras oficinas un detective, a inquirir, de orden superior, según nos manifestó, los nombres de todos los que trabajan en este diario, tanto en la redacción como en el taller, sin distinción de sexos, haciéndose especificar las funciones que cada cual tiene a su cargo.

Mortuorias

Han fallecido en los últimos días la niñita Claudia Salazar que llevó entierro blanco; don Manuel Mora Alfaro, don Claudio Gómez V. y don Manuel Apuy, de nacionalidad china.

Todos estos entierros han estado sumamente concurridos y hechos con la mayor satisfacción de las familias dolientes, por la Empresa Polini.

Reciban todos los deudos nuestras manifestaciones de condolencia.

Metafísica de la materia

Se ha puesto con ese título a la venta un folleto del señor don Roberto Brenes Mesén, actual Ministro de Instrucción Pública.

Desde que colocada esa obrita en las ventanas de las librerías, observamos que en su carátula ostentaba impresa una estrellita de cinco puntas, supusimos que se trataba de una producción de teosofismo puro.

Y no nos engañamos. Un ilustrado amigo nuestro que la ha leído, nos lo confirma y nos promete una breve refutación de las erróneas doctrinas allí condensadas.

Pronto daremos publicidad a ese estudio.

**POLVOS PARA EL TOCADOR
CLEMENCE**
Última novedad de
GILLETE FRERES
PARIS

De venta en los principales establecimientos de la República. Están para llegar las lociones y el jabón CLEMENCE y gran variedad de perfumes.

Ornamentos

para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchísimas parroquias.

MARÍA J. IGLESIAS CLARA DAUN
Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 730.

Servicio cablegráfico

Llamamos la atención del Sr. Director General de Telegráfos hacia la gran irregularidad con que se nos están entregando las copias de las noticias cablegráficas. A nosotros nos llegan con visible atraso. Por ejemplo, copias que se nos podían dar en la noche, pues nuestra oficina está abierta hasta en la madrugada, no se nos entregan sino hasta el día siguiente.

Antes se marcaba en las copias aludidas la hora en que se habían recibido los despachos de San Juan del Sur,

así como en las libretas de los mensajeros se consignaba la hora en que hacían sus entregas en las redacciones de periódicos.

Hace algún tiempo que tales formalidades, se han suprimido, de manera que ahora es difícil controlar las irregularidades en las entregas de los despachos.

Deseamos que sean corregidas esas deficiencias, para que el servicio de noticias del exterior sea algo más eficaz, tanto como se pueda al menos.

¿Cuál será el precio del café en la próxima cosecha?

Esa es la pregunta que con inquietud se dirigen en estos momentos la mayoría de los productores del grano en Costa Rica.

Y es muy natural la zozobra. De un lado los exportadores al verificar sus compras han de deducir a los cultivadores el valor del impuesto de \$ 1 50 creado últimamente sobre cada quintal del artículo que se envíe al exterior. De otro, como las noticias que se tienen acerca de las próximas cotizaciones en el exterior no son muy halagadoras, los exportadores pagarán indudablemente un precio mucho más bajo que el que prevaleció el año anterior en las compras a los productores.

No hablamos a humo de paja. Tenemos a la vista una de las últimas revistas de la casa G. Amsinck y C^o, Inc. de Nueva York, que anuncia que posiblemente la próxima cosecha de café en el Brazil será la «más grande que ha registrado la historia».

Desde luego si los cálculos no resultaren errados, el mercado se verá abarrotado con la extraordinaria abundancia del grano y la baja en el precio tendrá necesariamente que ser muy sensible.

He aquí la razón de la zozobra reinante entre los productores.

La perspectiva no es muy agradable para el país, que es el que a la postre sufre la depreciación de su principal artículo de exportación.

Espigando...

El Correo de la Costa del 4 de agosto redacta sobre don Miguel Ángel Casal, reaparece, lleno de espléndidas intenciones, según reza en el editorial: promete... ¡promete! evitar los «versos»... ¿lo cumplirá el «Correo» tan afecto a *lancear* cuartillas de periódicos con versitos? promete... evitar los artículos kilométricos.

Bien por las buenas intenciones. Promete ocuparse ex profeso de los intereses puntareños y a renglón seguido arremete indecentemente en todo el sentido periodístico contra los señores Tomás Soley Güell y Antonio Hernández.

No conocemos nosotros a estas personalidades; dice "El Correo" que actuaron en «El Imparcial»; mas por ser personas cridas, es más indigna, más repugnante la agresión de «El Correo»... Y para que nos curemos de sustos en sano, saludamos con toda especialidad a "La Información" y «La Prensa Libre» por donde nos huele "El Correo de la Costa" a... oveja de la misma camada... ¡Tableau!

—"La Información" del 7 de agosto corresponde con miel en los labios y dulzura en el corazón el saludo de *El Correo de la Costa*... ya lo dijimos: otra ovejita de la camada.

—En un hermoso artículo, titulado "Un noble rasgo" hace merecidos elogios a la distinguida dama doña María Fernández de Tinoco, actual Presidenta de "La Gota de Leche" y a la distinguida y abnegada Médica Doctora Jawdisia de Picado, pero comete la injusta omisión, al relatar la fundación de esa sociedad de callar los nombres de las personas fundadoras.

Fueron Madame Tournon, inspiradora de la idea, con el Dr. Soto: ambos buscaron la colaboración de doña

Celina v. de Brealey y de doña Amparo de Zeledón; ésta última dama puede considerarse como la fundadora y organizadora de «La Gota de Leche», por haber sido quien bien empujara en la idea, con su voluntad y talento organizador, logró darle cuerpo y consistencia a esa simpática Sociedad de la protección de la niñez. ¡Más justicia colega...

Trae artículos, de crímenes, uno; de escándalos dos; de estos el titulado "las bailarinas de rumbos" recomienda al diario «La Información» por lo poco decente y grotesco.

Por supuesto, para lectura de... niños y señoritas, lo juzgaría esa *amargura* de rechupete.

Preguntamos nosotros: ¿Qué hace la Guardia Rural? ¿Qué hace la policía? ¿Dónde viven?, cuando en plena ciudad de San José, pequeña relativamente para tanto policial, tanto guardia, tanto soldado y tanto militar, sucede que a las ocho y media de la noche fué agredida por un ladrón la señorita Isabel Mendiola para robarle un carril de plata, a pesar de ir acompañada la niña de su señora madre?

Lamentamos el suceso acaecido a la distinguida señorita, pero llamamos seriamente la atención de la policía de seguridad, que en repetidos casos cuando se necesita está evaporada con todo y los agentes montados en elegantes yeguas.

¡Malo anda esto, si hasta en plena calle se asalta al prójimo! ¿Y la policía? ¡Naa... en dos platos! Pero sí se ven policías a veces conversando amigablemente con... sirvientas!

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

Oportunidad

Vendo en San Antonio de Belén, a 200 varas de la Estación del Ferrocarril, una finca de 7 manzanas, con buena casa contra temblores; consta de siete departamentos y corredores, con cañería, luz eléctrica y cloaca. La estimo en once mil colones, y admito propuestas siempre que sea al contado.

JENARO CHAVES.

EXPORTACION DE CAFE

De conformidad con el artículo 5º de la Ley Nº 3 del 28 del corriente, se avisa a los exportadores, que el café que salga del país antes del 31 de agosto entrante, solamente pagará impuesto reembolsable. Después de esa fecha regirá el impuesto fijo de \$ 1.50 por cada 46 kilogramos.

Ministerio de Hacienda y Comercio.

San José, 30 de julio de 1917.

CLAUDIO PERALTA

Publicamos con agrado la noticia de la partida de este esforzado joven que después de una vida de juventud consagrada al trabajo y al estudio puede hoy coronar sus deseos de pasar a Europa a hacer su carrera de médico.

En el tren de hoy parte nuestro querido amigo Claudio Peralta. En Colón tomará el vapor español que sale el 12 con dirección a España. Va para Barcelona en cuya Universidad hará sus estudios de Medicina, y aunque a pesar de sus pocos años puede contarse como uno de los abanderados de nuestra juventud, tenemos de-

recho a esperar que en el porvenir será para la patria uno de sus pilotes. Durante el tiempo que permanezca en Barcelona vivirá en casa de una prima suya, la Excm. Sra. doña Jacoba Mestre y Peralta, Baronesa de Bonet, ilustre dama que tiene su residencia en esa ciudad.

Hijo el joven Peralta de una familia distinguidísima pudo haber pasado la vida en un empleo que le proporcionara la subsistencia y dedicar su juventud a los escarceos de sociedad, pero ha luchado como bueno ya a raíz de la catástrofe que redujo a escombros

Hace dos meses que la hermosa capital del Salvador y otras importantes ciudades de la nación cuscatleca, fueron destruidas.

Reportaje con el señor don Luis Gilberto Bonilla Herrera, recientemente llegado al país, y que presencié la terrible catástrofe

Continuación

Repórter.—¿Entonces estos lugares sufrieron mucho?

Don Luis.—Si señores, en Granada principalmente, hubo algunas víctimas. Este lugar queda al pie del volcán, al venir la creciente las madres aterradas cogían sus hijos para huir y en lugar de salvarse caían en la corriente, pereciendo muchas personas en esta forma.

Armenia es una ciudad que queda a 8 leguas de la capital; aquí existían algunas casas de adobe. Hubo desgracias personales debido a contusiones y a la lava que atravesaba por las calles de esta ciudad. Solamente el Cabildo y una parte de la iglesia quedó; lo demás fué totalmente destruido.

Quezaltepeque queda por la misma cordillera, en su totalidad fué destruida. Estas poblaciones fueron auxiliadas a las 20 horas de la catástrofe pues la línea férrea se interrumpió; parte de la vía, como unos 20 kilómetros, quedó aterrada con dos metros de espesor de piedra y lava.

Hasta ahora empiezan a correr los primeros trenes pues la compañía prefirió tender la línea por otro lado y dejar la destruida.

Lo que me duele en el alma es la pérdida de Santa Tecla, lo que queda son ruinas. Esta ciudad era población veraniega, con su clima y sus aguas rivalizaba con la ciudad de Cartago de esta República.

Aquí comprendimos verdaderamente que teníamos un buen Presidente, el señor Meléndez fué personalmente a Santa Tecla y de su propio peculio donó 10.000 pesos para los pobres, siendo esta ciudad la que recibió los primeros auxilios. El pueblo al ver la benevolencia del señor Presidente lo proclamó «Padre de la Patria.»

El 19 de julio, día en que abandoné San Salvador, salí para Santa Tecla el Ilmo. Sr. Arzobispo Rdm. Pérez y Aguilar con su Cabildo y Clero, en tren expreso, y al llegar fué aclamado por todo el pueblo; consigo llevaba auxilios para los damnificados.

Repórter.—Podría darnos algunos detalles de daños importantes ocasionados en la capital?

Don Luis.—Con demasiado gusto. En la capital otro día del terremoto, estaban las 7 cañerías que la surten rotas. Para repararlas se distribuyeron dos grupos de fontaneros, mecánicos y peones. Después de ocho días de trabajo continuo pudieron arreglar las 147 roturas que recibieron las cañerías. Mientras tanto el pueblo se ahogaba de sed; acordaron medidas muy

buenas para remediar la falta de líquido; mandáronse instalar 100 toneladas que con todo, no daban abasto. En cada carreta se colocó un tonel para acarrear el agua que se traía de lugares distantes, una o dos horas de la capital.

El Gobierno facilitó las mejores garantías a todos los comerciantes en granos, pues estaban muy escasos, hasta que empezaron a llegar de los pueblos de Oriente y Occidente, los primeros auxilios.

Era materialmente imposible que alcanzasen para todos, los víveres que llegaban.

Con esto podrán tomar nota los costarricenses de que no era tan fácil atender a todos los necesitados; sin embargo las principales matronas de la capital establecieron cocinas para los pobres y se fundaron también algunas sociedades de beneficencia con el mismo objeto.

A todo esto los funcionarios del Gobierno no descansaban un solo momento, pues había veces que su trabajo no les daba tiempo ni para dormir, descansando a lo más unas 4 o 5 horas.

Continuará.

Campo pagado

El señor «Correo de la Costa», en manos hoy de un señor Casal, muy conocido en todos los círculos de esta capital, dedica a falta de material y de pluma, columna y media a ofender a algunos empleados de El Imparcial. Triste papel el que se exhibe allí donde se respiran odios personales debidos a algún fracaso. Triste condición la de ofender tan mezquinamente y tan sin gracia. Y el comentarista, que sin duda ha querido tomar el pelo a los puntarenenses, trata despectivamente a los señores Soley y a don Rogelio, ignorando que talvez ellos tienen mejor estimación en el bello puerto del Pacífico.

Y también lleva su nobleza tan ligada a ofender un artesano y a un joven de tanta honorabilidad como lo es Toño Hernández que está muy por encima del pobre croniquero q' habla de calzones rotos y no repara en sus charoles gastados y cuellos azafranados con que orlaba su triste figura en San José.

JUSTUS.

PESAME

Lo damos muy sentido a don Salvador Alpizar, estimado amigo nuestro e importante vecino de Tabarcia, con motivo del fallecimiento de su señor hermano Estanislao, a quien se dió anteayer cristiana sepultura.

También enviamos la expresión de nuestra condolencia a nuestro amigo y agente don Abel Villegas, que sufrió la pérdida de un niño, fallecido a la temprana edad de cinco meses.

Heraldo de Grecia

Agosto 7 1917.

Hemos sabido que algunas personas comentan desfavorablemente la actitud del Tesorero Municipal, por cuanto este empleado no ha querido a veces, fraccionar con vales municipales billetes de Banco, considerando esa actitud como adrede para acaparar dichos vales en beneficio de unos pocos, o monopolizarlos, sepa Dios con qué fin...! Nosotros que estamos en la clave del asunto y que lo miramos al través de un prisma menos apasionado, creemos conveniente y justo desvanecer esa mala atmósfera que en perjuicio de ese cumplido empleado, iniciador aquí de la idea de emitir vales, se pretende formar quizá porque se desconocen las razones que el aludido tiene para escatimar la moneda fraccionaria que a su caja llega. Se debe tomar en cuenta que la emisión municipal es bien poca comparada con el movimiento comercial de esta plaza; que todo el mundo llega a la Tesorería a satisfacer los impuestos con billetes gruesos, y que si en ese departamento no hubiere facilidad para el vuelto, esos impuestos no llegarían a su debido tiempo; que al recaudador municipal, hay que proveerlo cada sábado por lo menos de ₡ 50 en cincos, dieces, pesetas y cuatros, para que pueda hacer efectivo el cobro de impuestos de tramos en el mercado, siendo el municipio el perdedor sin ese requisito. Por esos motivos se escatima el menudo en la

Tesorería, no con fines egoístas y parciales.

El importante asunto Ferrocarril a Grecia, ha vuelto a ocupar la atención de estos pueblos, que anhelan y han acariciado siempre la esperanza de ver realizados sus justos deseos, de ver algún día unida esta zona, con el interior del país, por medio de una vía férrea, con lo que se daría un impulso incalculable al progreso y desenvolvimiento agrícola, comercial y social. Hace algún tiempo un ingeniero se ocupa de levantar los planos y trazos, para llevar a efecto esa empresa que cuenta con la simpatía unánime de este pueblo, de importantes capitalistas del interior, del señor Presidente de la República y su Gobierno, a extremo que ya hoy no dudamos de que muy pronto se llevará a feliz término esa magna obra, para la cual se cuenta ya con material, dinero y buenas voluntades. Que venga en buena hora, atravesando cañaverales y praderas, la rauda y alegre locomotora, enunciación del progreso, unión y civilización de los pueblos.

GIL BLAS.

COGNAC VALDESPINO

Una sonrisa en cada gota

Sociedad Federal de Trabajadores de Costa Rica

San José, agosto 6 de 1917.

Muy señor mío:

En nombre de la Directiva de esta Sociedad tengo el gusto de invitar a Ud. y familia a la conferencia que dictará el señor don Hernán Zamora Elizondo en el salón de esta sociedad, a las 8 p. m. del 12 del corriente.

En obsequio al bello sexo, terminada la conferencia se verificará un pequeño baile de sociedad.

Agradeciéndole su puntual asistencia al acto al cual tengo el honor de invitarle, soy de Ud, atto. y S. S.

JOSÉ A. CARRERA C.
Secretario

TIPOS DE CAMBIO

Londres.—371%
New York.—390%
Agosto, 8 de 1917.

ALQUILO por ₡ 35 una casa de madera, higiénica, con inodoro, 350 varas al Este de La Fortunita. Av. 18, cerca al Liceo.

N. MONTERO B

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

ADMINISTRACION GENERAL DE LICORES

Para conocimiento de los interesados se reproduce la siguiente lista de precios correspondiente a los productos industriales que se preparan en la FABRICA NACIONAL DE LICORES

ARTICULOS	Por litro sin envase	Por medio litro con envase	Por botella de 60 c. c. con envase	Por cada 10 litros sin envase	Por cada 25 litros sin envase
Agua de Colonia.....	₡ 4.00	₡ 2.10	₡ 0.50	₡	₡ 96.00
Agua Kananga.....	„ 3.00	„ 1.50	„ 0.40	„ 67.50
Agua Florida.....	„ 1.80	„ 1.00	„ 0.30	„ 40.00
Bay Rum.....	„ 1.50	„ 0.85	„ 35.00
Alcohol para charol:					
De 1 a 9 litros.....	„ 0.80	„ 7.50
„ 10 litros en adelante..
Alcohol Industrial:					
De 81 grados.....	„ 0.65	„ 15.00
„ 90 „.....	„ 0.80	„ 7.50
Alcohol de Quemar:					
De 81 grados.....	„ 0.65	„ 15.00
„ 90 „.....	„ 0.80	„ 7.50

Las órdenes por cantidades mayores de NUEVE litros solo se atenderán con tiquetes comprados en la ADMINISTRACION PRINCIPAL DE RENTAS NACIONALES.

San José, 8 de agosto de 1917

M. G. Escalante,
Administrador General.

La Valenciana

DE

Calixto Madrigal

Ha recibido grandes novedades, en encajes, bordados y todo lo concierne para trajes de señora. Durante este mes todo en baratillo.

Compre aquí el calzado para sus niños.

TELEFONO 280

APARTADO 403

Hierro usado para techo

y en buen estado se compra al contado por quintal o por planchas y a precio moderado. En esta oficina informarán.

Agencia Moderna de Inhumaciones

Nuestra casa da más garantías y no explota al cliente. Su lema es honradez y buen trato. Los servicios se distinguen por lo bien presentados, serios, elegantes y económicos. Desengañese el público, que nadie tiene el monopolio para el Panteón o de carrozas fúnebres. Establecimiento 150 varas al Sur del Mercado. Teléfono 14.

San José Costa Rica
Calle Central lado sur

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO

de JOSE AVILES (a) VALBUENA
GRAN BARATILLO DE CARTAGO

Dr. Joaquín Berrocal Médico-Cirujano

Ha abierto su consultorio en la Cuesta de Moras, 25 varas al este de la Nueva Botica de San José.

HORAS DE CONSULTA de 8 a 11 a. m.

En la Botica Principal, de 1 a p. m.

TELEFONO 224

Espacio Reservado

LA INDIA

El almacén de granos, conservas y víveres más surtido en esta capital

TOMAS FERNANDEZ Y HNO.

La Geisha

La confitería y cantina mejor situada de la capital

Especialidad en el servicio de

COCKTAILS,
TES,
CAFES
Y CHOCOLATES.

VENDO un lote de terreno plano tado de café, mide 6707 metros cuadrados, sito Avenida 3ª Oeste, entre Calles 30ª y 32ª Norte.

SALOMÓN V. ESCALANTE

San José julio, 25 de 1917.

Nicolás F. Meza Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

NUEVOS CRISTIANOS

Hoy a las 12 m. fueron bautizados en la iglesia de la Soledad, los señores Benjamín F. Sánchez, Juan José Asf, Wasing de J. Sánchez, Miguel Antonio Ancón y Víctor Manuel Li, súbditos de China, nacidos todos en Cantón.

Las imponentes y majestuosas ceremonias del caso, tuvieron lugar en el hermosísimo bautisterio de la Soledad, y a ellas asistió un número considerable de fieles.

La satisfacción más profunda y pura se reflejaba en el semblante de los nuevos cristianos, quienes al renunciar para siempre a las prácticas del paganismo, y amparándose a la Cruz redentora, juraron fidelidad al único, eterno e inmutable Dios.

Ellos, venidos de un país en donde se rinde culto a la materia, con la sencillez del niño, abren su alma a la luz del Evangelio, aquí en un país profundamente cristiano y en donde, por castigo del Cielo, el Ministro de Instrucción Pública, desde su sillón ministerial deschristianiza *solapadamente* las escuelas y hace activa propaganda teosófica, por medio de sus secuestrados; y escribe obras que, no sería imposible, valiéndose de su posición, las impusiera mañana como libros oficiales de lectura.

Qué consuelo! Los sencillos, los humildes buscando a Jesús mientras

que, los orgullosos de la tierra, se vuelven en guerra abierta o hipócrita contra El!

Fué madrina de los neófitos, la humildísima discípula del Corazón de Jesús, señora doña Canuta v. de Guevara, apóstol de los chinos, puesto que a su conversión, pudiera decirse que tiene la vida concretada. Al par que la felicitamos, pedimos al Cielo mil y mil bendiciones para ella y su hermoso apostolado.

El Padre Valenciano, don Rosendo, apadrinó al señor Benjamín Sánchez; el Pbro. Dr. Araya, cura de la Soledad, al señor Wasing de Jesús Sánchez; el Dr. Calderón, al señor Miguel A. Ancón; don Elías Vargas M., al señor Víctor Manuel Li; y don Eladio Prado, al señor Juan José Asf.

Concluidas las ceremonias del bautismo, por invitación de los nuevos cristianos, pasaron los padrinos y algunos otros invitados, a casa de doña Canuta, en donde con refinada cortesía y la amabilidad propia de los hijos del celeste imperio, se sirvió un exquisito refresco.

Mañana recibirán la primera comunión.

Colme el Sagrado Corazón de Jesús, de bendiciones a sus nuevos discípulos, a los cuales, NUEVA ERA felicita muy cordialmente.

Una maestra propagandista protestante

La maestra de San Francisco de Dos Ríos, contraveniendo a la Ley de Educación Común y a la Constitución Patria, se permitió repartir hojitas de propaganda protestante entre los niños de la escuela.

Al saberlo el señor Cura Dr. don Trinidad Araya, y habiendo recogido él de manos de los niños unas cuantas de esas hojas, llamó seriamente la atención de los padres de familia sobre ello y les aconsejó no enviaran sus hijos a una escuela en donde la maestra abusaba de su puesto y de su misión.

Claro está que el señor Cura cum-

plió muy bien con su deber y los padres de familia también, obediéndole.

La maestra quiso recoger de manos de los niños los papeles de propaganda; pero fué tarde: ya había sido cogida infraganti en su trasgresión de deber.

Parece que se ha levantado información por el Ministerio de Instrucción. Veremos si el señor Ministro cumple con su deber y qué disposiciones da y de qué parte inclina la balanza.

El caso es gravísimo; las leyes terminantes; y en el hecho son imposibles tergiversaciones y paliativos.

CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectolitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Oltmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Cosas municipales

Que el Municipio ha entrado por una vía económica muy estricta, es cosa bien sabida por el público.

Pero he aquí, un rumor grave que ha llegado hasta nosotros, más o menos alarmante. Y claro, quienes se han alarmado muy de veras, son los empleados de aquella dependencia local, pues ellos, nada más que ellos, sufrirán las consecuencias de la tendencia ecoomista porque ha entrado esa Corporación.

El rumor de que hablamos, es nada menos que el suprimir la mitad del

cuerpo de empleados municipales.

La Municipalidad necesita dinero, no solo para cubrir sus necesidades, que podríamos llamar diarias, sino que también lo suficiente para salir de apuros con sus deudas, las que, gracias a los esfuerzos del señor Gobernador, se ha logrado rebajarles el tipo de interés, al 10 por ciento, siendo el primitivo al doce.

Si ese rumor llegara a tener su fundamento, quién sabe cuántos empleados municipales se quedarán sufriendo los rigores a que obliga la cesantía.

De Piedades de Santa Ana

Entusiastas por las fiestas, y más las de carácter religioso, nos trasladamos al simpático pueblo para participar de la sana alegría de sus moradores y con ellos glorificar a su excelsa patrona.

Desde la víspera se notaba el consiguiente entusiasmo; carretas repletas de gente, numerosos ginetes y muchos mortales a pie hicieron agradable irrupción.

Estrechamos las manos, entre la multitud conocida y no conocida, al Ilustre Canónigo don Rosendo Valenciano, Pbo. don Elías del mismo apellido, Pbo. don Manuel Zavaleta, Pbo. don Ildelfonso Badilla, Comandante don Enrique Fonseca, progresista Jefe Político del cantón, D. Alberto Zamora, joven y activo Presidente Municipal, don Rafael Jiménez, recto y activo Alcalde de Santa Ana, don Víctor Castro, Lic. don Zacarías Guerrero; entre las gentes de Piedades tuvimos el gusto de conocer a don Pedro, don Abraham, don Rubén y don David Morales, don Justiniano y don Emilio Porras, don Antonio Guillén; a la actividad y espíritu progresista de estos señores debe el pueblo de Piedades lo que es en materia de adelanto. Hay razón, son dignos émulos del santo varón de vida esforzada y patriarcal, que en este mundo se llamó Jesús Morales. Lástima que su retrato, que diz que dicen está en la escuela de Santa Ana no sea tratado más de acuerdo con los méritos y merecimientos de ese desinteresado benefactor de estos pueblos.

Entre las numerosas y cultas familias que saludamos, recordamos a D^a. Francisca Monestel de Guerrero, la familia Porras de Alajuela, doña Ilija de Fonseca, señorita Filomena Hurtado, doña Emilia de Porras, etc., etc.

El Rosario estuvo concurridísimo. La música de coro a cargo de don Miguel Zeledón como Director, estuvo buena. El sermón del Canónigo Valenciano no desmintió en nada el prestigio justo y bien ganado de elocuente orador sagrado.

El cine del Sr. Gómez Miralles estuvo a la altura. Cómicas y buenas vistas

La Misa del día siguiente respondiendo espléndidamente a la festividad. Los oficios religiosos a cargo de los Pbro. don Elías Valenciano, don Manuel Zavaleta e Ildelfonso Badilla; la Cátedra a cargo del Canónigo Valenciano. Está por demás decir que fué una pieza oratoria convincente como él sabe hacerlo.

La ejecución musical a cargo de las señoritas Clavera y bajo la muy acertada Dirección de don Miguel Zeledón. Las señoritas Clavera poseen un buen caudal en su delicada garganta y saben imprimir la gracia de su sentimiento a todo lo que ejecutan. Pero la verdad es que con don Miguel todo artista progresa. ¡Bien por el conjunto!

Una nota muy simpática dió el pueblo en general. No hubo ni un solo rifrafe de los que se hacen por al excitación alcohólica. Todo estuvo tranquilo.

Aplaudimos los esfuerzos del Canónigo Valenciano en pro de la buena prensa. Ojalá den el éxito que merecen.

Y nos retiramos del pueblo pintoresco y bueno que discurre en una vida de esfuerzo y tranquila, que tan lo mismo hace reverdecer de maíz y arroz sus campos como se congrega en su templo coquetón para llevar a su Patrona el perfume siempre verde, siempre fresco de su veneración santa y delicada.

CORRESPONSAL AMBULANTE

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Manuela García, San José. Ernesto Cascante, Heredia. Cloromiro González, Cascajal. Nicolás Cubero, Puntarenas. Tomás Prado, Puntarenas. José M^a Porras, Pied. Negras. Reginaldo López, Escasú. Darío Solano, Manzanillo. José Brenes, Orotina. Eugenia Campbell, Turrialba. Adolfo Batres, San José. Angélica Varela, S. Vicente. Rafaela Mora, Escasú. Manuel Barquero Guanacaste. Amancio Solano, Coronado. Rogelia Solano, Coronado. José Castillo, Las Lomas. Porfirio Moreira, Sta. Bárbara. Juan Ramírez, Desamparados. Carlos Calderón, San José. Victoria Molina, San José. Eu-

doxía Salazar, Sta. Bárbara. Eloisa Hernández, A. Chapul.

SALIDAS

Isaac González, San José. Pio Zúñiga, San José. Juan Méndez, San José. Abigail Arias, San José. Juan Rodríguez, S. Isidro H. Dolores Castro, Villa Colón. José Montero, Salitral. Aníbal Herrera, Sixola. María Fonseca, Heredia. Mercedes Solís, Las Pavas. Agosto 7.

AVISOS ECONOMICOS

25 palabras o menos, 25 cts. por inserción. Cada diez palabras o fracción de exceso 5 cts. más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

COSTURA. Me hago cargo de toda clase de ropa interior de señora y niños, también se remienda; se zurcen medias. Precios económicos. Sebastián de Monestel.

ARBOLITOS DE DURAZNO en magnífico estado se venden a 50 cts. cada uno. Informes en esta oficina.

VEA QUE GANGA. Vendo una casa en buen punto, para familia regular. No hay que dar nada al contado. Con lo que paga de alquileres compra Ud. la casa por abonos mensuales. Informará esta oficina.

DINERO. Se necesitan tres mil colones con hipoteca de casas en esta ciudad. Informaremos en estas oficinas.

VENDO sacos vacíos y semilla de trigo. «La Espiga de Oro». Elías Quirós.

SE VENDE MUY BARATA. Una Volanta muy elegante, de 4 ruedas con yantas de hule fuerte y en completo buen estado. Puede verse a todas horas en la Cochera del Doctor Marcos Zúñiga.

Vermicida Vegetal

Eficaz contra las lombrices es de un efecto seguro, ligero e inofensivo para la salud del niño.

De venta al por mayor en San José en las Boticas Francesa, Oriental y principal; en Puntarenas Farmacia Universal.

Clinica Quirúrgico Dental de Rafael Meza N. y J. Guillermo Meza S. Dentistas

Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.—Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artísticas a base de caucho, oro, aluminio, meta-especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas etc.—PRECIOS REDUCIDOS.—TRABAJOS GARANTIZADOS.

Enseguida del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste,—para abajo—de la Iglesia del Carmen.

LA NUEVA CASA DE SALUD

del Dr. Mariano Rodríguez

reune muchas buenas condiciones por las que el público la favorece.

Está atendida por competentes profesionales de la medicina, cirugía y enfermería.

Antigua casa del Dr. Nuñez lado oeste del Parque Nacional.

En la pizarra del correo

El 1º se despachará correspondencia para las otras Repúblicas de Centro América.

El Domingo se despachará correspondencia para Estados Unidos y Europa vía New York.

Sarpullidos Molestos, Erecciones, Eczemas y otras enfermedades de la piel se rinden al

Unguento Mentol de Davis

Calma el dolor, refresca y cicatriza.

Davis & Lawrence Co., Nueva York



Quando necesite un reconstituyente Ferrrovim es el Tónico indicado. Dura las fuerzas en la convalecencia y es de gran valor para el restablecimiento despues de calenturas extenuantes, enfermedades graves, y operaciones quirúrgicas. Muy valioso contra anemia, palidez, etc. Se vende en tres tamaños en todas las Droguerías. Cerciórese que Ud. obtiene Ferrrovim.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

VINO LEGITIMO para consagrar

Procedente de la viña «Beaulieu Vineyard» (California) y cultivado por el «St. Joseph's Agricultural Institute»

MOSCATEL (Vino Dulce)
CHABLIS (Vino Seco)

Precio: \$ 25.00 la caja de 12 botellas

Este vino ha sido aprobado y recomendado por el Ilmo. y Revmo. Sr. Arzobispo de San Francisco de California

TAMBIEN OFRECEMOS.

VINO TINTO DE MESA

Zinfandel Superior . . . \$ 18.00 la caja
Borgoña Añejo . . . , 22.00 la caja

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)
San José

Sociedad de Economías de Guadalupe

El 15 de este mes trasladará su oficina al local rentado a Koberg & Echandi.

San José, agosto 7 1917.

GRAN FABRICA DE CERVEZAS Y REFRESCOS RICHMOND

La más antigua del país

Pida nuestras excelentes cervezas, libres de sustancias peligrosas Busque nuestra inmejorable R R R y la exquisita NEGRITA.

Se atienden órdenes de los pueblos.

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas: SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril. —Guillermo Nishaus

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos